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北京大北农科技集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                编号： 2021-009 

投资者关系

活动类别 

 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他  

参与单位名

称及人员姓

名 

序号 姓名 单位名称 

1 熊承慧 中信证券 

2 管静圆 太平养老保险股份有限公司 

3 郑琰 平安资产管理有限责任公司 

4 李泽恺 浙江旌安投资管理有限公司 

5 熊靓 国寿安保基金管理有限公司 

6 彭丹雪 太平资产管理有限公司 

7 管嘉琪 中信保诚基金管理有限公司 

8 王绮雯 复星保德信人寿保险有限公司 

9 林静 西部利得基金管理有限公司 

10 张奕扬 上海泊通投资管理有限公司 

11 关山 融通基金管理有限公司 

12 戴旅京 深圳正圆投资有限公司 

13 孙梦桥 北京润达盛安投资 

14 黄伟 诺德基金管理有限公司 

15 朱施乐 长安基金管理有限公司 

16 路龙凯 诺安基金 

17 詹粤萍 民生通惠资产管理有限公司 

18 耿诺 诺安基金 

19 林阳 北京源峰私募基金管理合伙企业有限合伙 

20 周光远 易方达基金管理有限公司 

21 陈瑶 上海重阳投资有限公司 

22 王旭冉 华安基金管理有限公司 

23 丛元 泰信基金管理有限公司 

24 戴佳娴 源乐晟资产 

25 管静圆 太平养老保险股份有限公司 



 

26 林梦 工银瑞信 

27 费馨涵 汇丰晋信基金管理有限公司 

28 梁艳萍 华安基金管理有限公司 

29 王省之 上海德汇集团 

30 毛一凡 上海正心谷投资管理有限公司 

31 Nina Zhang 匠人资本 

32 卢轶乔 银河基金管理有限公司 

33 童诚婧 浙江旌安投资管理有限公司 

34 施文琪 银河基金管理有限公司 

35 夏一 玄卜投资上海有限公司 

36 许艺敏 太资 
 

时间 2021-11-10  14:30 

方式 电话会议 

上市公司接

待人员姓名 
董事会秘书：陈忠恒 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

 

1、饲料近期的销量情况？ 

饲料产业是公司的基础产业，总体发展情况比较稳健。公司 1-9 月猪料

销量同比增长 60-70%，猪的配合饲料同比增长 80-90%，猪的前端饲料同比增

长 30-40%，反刍饲料同比增长 30%左右。目前 10 月份的单月增速，感觉是比

以前减缓了，猪料继续增长，但增速没有以前那么快。 

2、整个趋势看能否认为产能去化已经开始了？ 

区域上来看，目前比较大、做的比较好的区域是广东、湖北、湖南、江

苏、华北、东北。 

3、生猪出栏规划是否受到目前猪价的影响？  

养猪的能繁母猪合计 20 多万头。因为猪价行情因素，养猪的发展进度在

放慢，部分项目停工、调整。之前能繁母猪数量较多，近 30 万头，其中有很

多三元母猪，这些三元猪都在优化淘汰。 

4、对后续转基因推进的进度有怎样的预期和进展？ 

目前公司玉米转基因获批了保抗和倍抗，分别是 1 代和 1 代+。目前玉米

的种植区域方面，全国主要区域是北方玉米区、西北玉米区、黄淮海玉米区、

西南玉米区、南方玉米区都可以种植。性状上，公司的 1 代 9936 对草地贪夜

蛾抗性大概是 65%左右；第 2 代 9501 抗性是 90%以上，也非常明显。从市场

效果、种植反应上来看，相比有明显优势。 

5、关于转基因后续商业化放开，之前普遍认为卡在评委审定办法，如果

评委审定办法能落地，就能开始制种和销售了。现在来看，对于关键时间节

点的预期有变化吗？ 

还是品种审定办法为重要节点。 

6、种业振兴计划除了政策之外，也会有补贴等资金支持，公司感觉种业



 

振兴计划会给公司或整个种子行业带来哪些影响？ 

关于种业振兴计划，我们企业作为参与者感受到的一些积极变化现象。

这些现象有：第一，国家相关政策频繁出台；第二，国家对于品种权的法律

保护力度加大；第三，媒体对于种业、生物技术的科研普及、媒体传播越来

越广；第四，很多省份的科研院所也在积极做种源研究等工作。第五，有土

地和种植资源的地方政府也在积极做相关工作；第六，公司也频繁同地方政

府、科研院所、具备科研能力的大学等进行接触沟通，加强科研合作。 

7、转基因推广后公司的性状是还要以杂交种子作为载体来形成完整的

产品之后推向市场，公司和其他中大型种子企业有合作，目前公司的合作企

业数量有无变化？合作形式？后期商业化的定价模式？ 

公司以前是只对头部企业合作比较多，目前估计增加了很多中型企业、

地方种子企业又建立了一些合作关系。 

因为大企业信誉好，收费、合作、推广、做大市场都比较容易，不至于

假冒和侵权，公司就优选大型企业。目前基本大型企业和公司都有独家合作

或者非独家合作和技术合作。因为公司在田间试验的效果和抗虫效果确实非

常明显。公司的 9936 草地贪夜蛾抗性是 60%以上，9501 草地贪夜蛾的抗性 90%

以上。通过田间效果展示，确实很有优势。 

关于收费的考虑因素有，第一、收费是转化事件，每一个事件大概是几

十万收一次；第二个收费是对于推广的每一亩收技术使用费，国际上是大概

是 20-30 元/亩，公司应该没那么高，总体不会走低价路线。第三，对于增值

部分，比如对每亩地的农民增收部分，比如公司提个适当比例进行分成，国

际上是 20-30%的提取比例，公司提低一点也可以。具体根据公司内部决定及

合作企业他们考虑因素，及未来新技术研发等综合进行考虑。 

8、养猪方面，目前肥猪出栏成本的水平？年底估计会变化到什么水平？ 

目前完全成本大概是 19 元左右。有些地方也能做到 7.5 元、7.2 元，每

斤，比如江苏能做到 7.2 元，东北一些厂能做到 7.5 元。总体来讲还有下降

空间。 

9、目前出栏中还有外购仔猪吗？ 

现在新购的外购仔猪应该没有，但是有以前的外购仔猪的出栏。 

10、目前几位高管都各自覆盖哪些业务，都覆盖哪些条线？调动的逻辑

是怎样的？ 

高管人员上面没什么大的变化，从人员安排侧重来讲有些调整。比如，

第一，对于种业在加强科研资源倾斜；第二，对于科研队伍和研究的投入在

加强；第三，对于农业领域内的各种种质资源的研究也在加强。对于博士招

聘的要求也在加大，所以公司的管理费用会多一些。公司各产业的首席科学

家也陆续到位。  

11、现在的权益比例大概是多少的水平？近年会有变化吗么？ 

养猪权益比例不会有变化。公司未来肯定会越来越科技化，越来越对于

科技产品、科技服务的投入，因此对养殖产业、饲料产业的固定资产投入会

维持，不会大幅增多，公司希望在农业科技、种，包括猪种、作物种子、植



 

物种子、蔬菜种子投入比较大、动物疫苗、生物技术、基因编辑、分子标记

等加大投入，未来饲料的占比不会像现在这样大，更多突出科技产品的收入

和利润。 

12、过去几年公司利润波动很大的原因？ 

利润波动原因是受猪周期的影响。目前去年利润构成中，去年 20 亿利润

中有一半是养猪，今年猪价行情变化导致行业陷入亏损，公司是业内目前还

没有亏损的企业，也是因为养猪体量占比比较大。 

13、玉米转基因种子在收入上没体现是否因为体量较小？未来放开后对

公司利润的贡献度？ 

第一，目前公司希望突出生物技术在种业的占比，目前没突出是因为国

家没放开。 

第二，公司生物技术上十一年的持续投入研发和积累，目前公司生物技

术还在亏损。虽然亏损，但是去年还是估值几十个亿，这是目前生物技术没

有收入的原因。 

第三，生物技术在未来必然会产生收入和利润。因为中国目前的转基因

产品空间是 0。目前美国大豆面积大概是 5.3 亿亩，阿根廷是 2 亿多亩，巴西

是 3 亿多亩，它们的 95%都是转基因大豆。中国玉米面积大概 6.2 亿亩，目前

转基因率是 0，但是国际上看，一般 4-5 年转基因化能达到 60-70%，中国可

能更快。公司目前已经转换了 180-190 个转基因品种，转基因放开后，它们

就可以种植，向公司按每亩地支付技术使用费。而且转基因产品不是只使用

这一代，会有下一代和技术革新。因此未来公司估计转基因生物技术的收入

和利润都会体现，只是时间早晚。 

14、现在东北号称 3 亿亩非法套牌转基因推广，未来国家会出台怎样的

政策来清退吗？ 

种子法的修改会加强力度。关于办法，第一个办法是执法，第二个是从

源头控制，第三个是进行转基因的性状检测。 

15、公司目前的性状和非法品种的性状对比是更优吗？ 

公司的转基因性状，既有性状本身，又有庇护所。庇护所第一个是 9936，

第二个庇护所是 9858，9936 和 9858 这两个配套使用。这个地方使用我们的

性状，要两个一块用才能达到这个效果。但是非法转基因，品种来源不知道，

产量或性状不能保证，也没有庇护所。 

16、前几年媒体对转基因食品的攻击很多，现在如果推广，消费者和农

民种植的接受度会怎样？  

第一，农民接受度方面，目前东北以非法转基因种植为主，这就说明农

民种植是接受的，因为可以省时省力。 

第二，消费者接受度方面，全球有 71 个国家在允许转基因种植。目前大

豆、棉花、玉米在国际上，美国是 95%以上都是转基因大豆，阿根廷是 100%

以上是转基因大豆，所以全球 71 国家都在做，说明这是个趋势。 

第三，目前媒体在大量进行转基因科普知识宣传，第四，没有科学实验

数据表明食用转基因食品会对人体有害。 

转基因研究和传统研究不同，传统种业研究是通过上千上万次试验去偶



 

然发现一个自然品种或自然性状加另一个自然性状能够得到一个高档性状，

这是传统研究。也就是通过大量的试验发现变异的自然性状表现更好。但是

转基因是通过科学手段进行快速的基因的筛选和标记，替代了自然筛选过程。  

17、目前阿根廷的大豆性状进展如何？ 

进展很顺利，每周都有工作简报。  

附 件 清 单

（如有） 

 

日期 2021-11-11 

 


